



第119号

社会福祉法人
ロザリオの聖母会
千葉県旭市野中4017
Tel (0479) 60-0600
ホームページアドレス
<http://www.rosario.jp>
Eメールアドレス
honbu@rosario.jp

地震と地域福祉

NPO法人あおぞら・旭中央病院 大屋滋

平成23年3月11日、大震災が起
こつた。旭市も地震と津波で大き
な被害を被つた。

ある病院では、一瞬にして野戦
病院のような様相になつた。人工
呼吸器や酸素など生命維持に必要
な装置を維持しなくてはならない。
医師も看護師も病棟に集まつた。
非番の看護師が次々と駆けつけた。
一段落した後も、余震の度に職員
が病棟を駆け回つた。夜は4名の
夜勤者が50名近い入院患者の安全
を守るというプレッシャーを負つ
た。東北出身の看護師の中には、
家族が被災して安否も分からぬ
状況の中で働き続けた人もいる。

ある福祉作業所では、被災した
職員が避難所から職場に出勤して
きた。職員たちは、通常通りの営
業をするつもりで、そのことに何
の疑問も持つていなかつた。水が
なくとも、電気がなくとも、ガソ
リンがなくとも、できる範囲で利
用者にとって辛い状況だからこ
とつて辛い状況だからこ

そ、少しでも支援を行おうとい
う意欲が満ちていた。

何とかサービスを提供しようと
したのは医療や福祉に限らない。
あるホームセンターでは天井の一
部が落ちそうになつた店舗で危険
エリアを立ち入り禁止にして、地
震関連用品を販売していた。店に
とって多少のリスクを背負つても、
その方が市民に役に立つと判断し
て店を開けたのだろう。他の店で
は震災グッズを通常よりも安く売つ
ていた。

飯岡地区は大きな津波被害を受
けたが、そのど真ん中のコンビニ
やガソリンスタンドは泥の中で早
期に営業再開していた。多くのボ
ランティアが集まつたことも素晴
らしかつたが、この時ばかりと働
き続けた市役所の職員は公務員の
意味を再認識させてくれた。

福島でも、三陸の被災地でも、
多くの人たちが必至で働いている。
自分の仕事を当たり前のようにな
る

なしている人がいる。

社会の中である役割を持つてい
る職業人として、いざというとき
こそ自分の仕事をちゃんとやる。
福祉事業でも利用者に長期間安定
してサービス提供を継続するため
には、いろいろな基準、規定、会
議等は必要不可欠である。しかし
平常時はいつの間にか決めごとや
効率、過度な安全性にとらわれて
しまいがちになる。どんな状況で
も自分の仕事をするのが当たり前
だという意識が自然に湧いてくる
ためには、仕事にやりがいがあり、
楽しみがあり、利用者のためになつ
てているという気持ち、そして少し
の覚悟が必要だと思う。

ささやかであつても、不完全で
あつても、どれだけ地域の人々に、
そして社会にプラスになることが
できるのか。困っている人も困つ
てない人もお互いで助け合う。一
人一人ができるとやることをやり、それ
を積み重ねる。福祉事業に携わる
人に限らず、すべての市民がお互
い支え合う、地域社会自体が地域
福祉なんだと言うことを、地震が
氣付かせてくれた。

先人の足跡⑤

経済人の支援

理事長 細渕宗重

ロザリオの聖母会の歴史に欠かせないのは、経済界の方々の支援である。

第二次世界大戦後、小原ケイたちが海上寮の経営に乗り出す過程において、当時日銀の副総裁や総裁をなされた新木栄吉氏の存在が極めて大きなものがあった。新木家と小原家は田園調布で隣家同士の関係にあり、小原ケイは小さいときから新木氏を「隣のおじさん」として親しみ、そのひざの上で遊んでいた。長ずるに及んで小原ケイが社会事業に手をそめることになり、その支援・指導を願つたところ、喜んで、きわめて自然に支援してくれた。

今とは社会・経済環境も異なり、新木氏の指導・支援は日本全体が新しい社会づくりに乗り出している激動の時代にあって、海上寮の買収や経営にただならぬ影響を持つことになつた。時は新円封鎖などが行われた時代である。

昭和二十二年四月十六日、後の社会福祉法人ロザリオの聖母会の前身となる「宗教法人聖フランシスコ友

の会」が小原ケイを主管者としてスタートした。このとき新木氏は法人理事として名を連ねている。当時の日本社会で、日銀総裁である新木氏が役員に名を連ねることは、我々はその影響力を想像することさえ難しいのではないかと思われる。

その後、新木氏は駐米日本大使としてアメリカへ旅立つことになるが、後事を堀越禎三氏に依頼していく。堀越氏は後に日本経団連の副会長になる方であるが、長きにわたってロザリオの聖母会の監事に名を連ね、さまざまな支援を惜しまなかつた。

堀越氏が経団連を去る際、ロザリオの聖母会の後事を花村仁八郎氏に託された。花村氏は日本航空の会長として、また日本経団連の副会長として、経団連と自由民主党が一番緊密な関係にあつた時代、花村方式といわれる経団連の献金方式を確立し、その世界に大きな力を持った方であつた。聖母療育園や聖マリア園・聖家族園が整備された時代である。

日本社会で、日銀総裁である新木氏が役員に名を連ねることは、我々はその影響力を想像することさえ難しいのではないかと思われる。

その後、新木氏は駐米日本大使としてアメリカへ旅立つことになるが、香取圏域を対象として公募がありましたが、そこで努力いたしました。より細かな対応が可能となります。三人の常勤支援員と事務職員で対応します。

企業支援員・未達成企業支援員・ジョブコーチは東総就業センターから支援します。

香取圏域の方々の主な就労先は成田周辺であり、このことはますます強くなる傾向にあります。そしてこのことは障害者に限らず、一般の方にとつても同じことです。

また障害のある方は、就業支援だけでなく、就業した後の支援も、大事で、これは雇い主にとつても大事です。

香取圏域の障害者と成田地区の企業を考えて多古町に事務所を構えることにしました。

【新事業紹介】

香取就業センター

四月一日、多古町に「香取就業セ

ンター」がオープンしました。

障害者の就労支援と、就業した方

の生活支援を行います。

これまで香取も、旭の東総就業セ

ンターがカバーしておりますが、

香取圏域を対象として公募がありましたが、そこで努力いたしました。より細かな対応が可能となります。三人の常勤支援員と事務職員で対応します。

企業支援員・未達成企業支援員・

ジョブコーチは東総就業センターから支援します。

香取圏域の方々の主な就労先は成

田周辺であり、このことはますます強くなる傾向にあります。そしてこのことは障害者に限らず、一般の方にとつても同じことです。

また障害のある方は、就業支援だけでなく、就業した後の支援も、大事で、これは雇い主にとつても大事です。

香取圏域の障害者と成田地区の企

【新事業紹介】

デイサービスセンター・ローザ

東北関東大震災の影響で資材の搬入が遅れ、整備中の新しい施設の利用は六月一日になりました。

しかし、この施設の試みはロザリオの聖母会にとって革命的なことで、職員の皆さんが考えたことが無理なく着実に実行されていくことを心から願っております。いわゆる「小規模・多機能・地域密着」を実行しようとしております。

この施設は介護保険による高齢者のデイサービスセンターですが、それとどまらず、自費で負担していただけるなら、次のようなことにも対応しようとしています。

1、高齢者だけでなく、障害者も児童も利用できること。

2、朝や夜の時間外も利用できること。

3、お泊りも可能であること。

長くロザリオの聖母会が考えて出来なかつたことにチャレンジする職員を応援したいと思います。もちろん職員数に限りがありますから、その意味の限界はあります。

長くロザリオの聖母会が考えて出来なかつたことにチャレンジする職員を応援したいと思います。もちろん職員数に限りがありますから、その意味の限界はあります。

長くロザリオの聖母会が考えて出来なかつたことにチャレンジする職員を応援したいと思います。もちろん職員数に限りがありますから、その意味の限界はあります。

【旭市にも伊達直人はいます】

ふたば保育園

一月十三日、郵便受けに入つて
いた郵便物の中に白い封筒があり、
何かと思いつつ中を見ると、驚き
の気持ちがいっぱいになりました。
添えられた手紙には、見出しの文
字が、そして現金十万円が同封さ
れ、ロザリオのふたば保育園に、
温かい優しさが届けられました。

ふたば保育園では、未就学保育
と学童放課後支援を行い、現在三
歳から十七歳の児童が通つていま
す。言葉や体を思うように動かす
ことが出来ない児童に、以前から
子供たちの思いを自分の力で伝え
られたらどんなに素晴らしいだろ
うと話をしていましたが、なかな
か実現できませんでした。

今回このようなお心を頂くこと
ができましたので、リハビリスタッ
フと相談しながら児童の幸せが沢
山見られる品物を購入させて頂く
ことにしました。心より感謝致し
ます。



新車は走行中の音も静かで車椅子
子も今までの5台固定から6台固
定に増えた為、ご家族の順番のお
迎え当番もなくなりご家族、職員
共々大変感謝しています。本当に
ありがとうございました。

聖母通園センターです。約11年
間利用者さんを乗せ走ってきた眺
子方面送迎バスが老朽化し、床に
穴が空き下から雨水が吹き上げる
など傷みが激しい状態で、度々修
理を行い使用していましたが、こ
の度細済理事長・桑島センター長
はじめ利用者ご家族の方々のご協
力もあり、県及び銚子市・神栖市
の補助金を頂き平成23年2月10日
無事新車に交換する事が出来まし
た。新車は走行中の音も静かで車椅子
子も今までの5台固定から6台固
定に増えた為、ご家族の順番のお
迎え当番もなくなりご家族、職員
共々大変感謝しています。本当に
ありがとうございました。



聖母療育園

この度、N H K歳末たすけあい
義援金の配分を受け、聖母療育園
では、医療用ネブライザー1台、
CDラジカセ2台、デジタルカメ
ラ1台を、ワークセンターでは、
テーブルセット2セット、32型テ
レビ1台、ストーブ1台を、佐原
聖家族園ではイスを購入させて頂
きました。医療行為や生活支援が
豊かになる物品を購入することが
できました。この場を借りて厚く
御礼申し上げます。



佐原聖家族園



ワークセンター

「通園センター新車バス納入」

通園センター 高安きみ江

平成22年度N H K歳末たすけあい 募金の助成について

（旭市にも伊達直人はいます）

